

Da ist sie! rief Herr von Holfen, als die Cronen vorfuhr und aus dem Wagen hüpfte, dem betäubten, trostlosen Freunde zu: Er triumphirte, die Feindselige überlistet, sein Mädchen gesichert, jene zu spät kommen zu sehen und dachte sich die Wuth der Stürmischen.

Horch! Friedrich kommt! sagte Eisholm, welcher die Thür des Vorsaales öffnen hörte; denn Jener saß auf sein Geheiß im Bedienten-Zimmer der Frau von Wallfeld, um Nachrichten von dem Erfolge des wundärztlichen Wagesstücks zu bringew, doch hatte er nicht das Herz, diesem vermutheten Herolde des Heil's oder Unheil's entgegen zu gehen. Jetzt flog die innere Thür auf und — Frau von Cronen trat in's Zimmer. Trat ein, entsetzte sich, erblich — und stumm und starr wie sie, standen beide Freunde der unbegreiflichen Erscheinung gegenüber, die doch ein sehr natürlicher Zufall veranlaßte. Das Haus gehörte zu den regelmäßigen, die innere Form des einen Stockes gleich dem andern, Julie glaubte daher, in ihrer Zerstreuung, bereits den dritten erreicht zu haben, während dem sie noch im zweiten war, den Vorsaal leer fand und den Irrthum nicht ahnend, rasch und unbedenklich eintrat. Doch, reich an Geistesgegenwart und von dem Anblicke der Gehastten erregt, deutete sie, Odem schöpfend, den Grund der Ueberraschung an, sah bitterlächelnd zu beiden auf und sprach: Lob sey der Nemesis für die genugthuende Vergönnung, zwei starke, aber unwürdige Männer vor einer schwachen, boshast bekränkten Frau erblassen zu sehen.

Boshast bekränkt? entgegnete Holfen: Die Anklage ist so gehalten als grausam — es dürfte Ihnen wohl unmöglich werden, sie, im Bezug auf mich, auch nur scheinbar zu rechtfertigen.

Unmöglich? rief sie: Jederleicht vielmehr! Des Ritters erste Pflicht war, seit es Ritter gibt, die Frauen zu beschützen — Sie aber galten, Kraft des fürstlichen Geheißes und der freien Wahl, für den meinen, doch mein Cavaleadour ward, jenem rohen Ungeheuer gegenüber, zum höflichen Schächer, der die Gemisshandte schimpflich und mäuschenstill preis gab — den, ach! das alte Weib, den Feigen kennend, schadensfroh und spielend durch ein Nadelöhr trieb und versagte.

Mit schwankender Stimme erwiderte Holfen: Vergebens warnte ich Sie, die Bethörte, vor jenem furchtbaren Strafengel, dem Heuchelschein und Ueberhebung ein Greuel sind, der mit gerechtem Maße mißt und den die Einmischung des Dritten unzweifelhaft zu noch ärgeren, entehrenden Schritten geführt haben würde.

Und was sagt denn Ihr Seitenstück? sprach sie hohnlachend zu dem drangseligen Eisholm gewendet, welcher sich jetzt viel lieber Grünspecht's gesammten Lanzetten als diesem Jungendolche preis gegeben hätte. Sie, Herr von Holfen, hasse ich nur, doch Welche sollte Diesen nicht verachten?

Ich bin nicht schuldlos, entgegnete der Freiherr: doch könnte mich wohl nur der Fall in Ihr Netz, nur der Trauring einer Solchen zum Gegenstande der verwirkten, allgemeinen Geringschätzung machen.

Julie erblaßte wieder wie bei dem Eintritte; ihre Lippen, ihre Hände zitterten, sie schien, im Innersten verletzt, von einer Ohnmacht angewandelt, bezwang jedoch dieß Gefühl der Vernichtung und sagte, kaum vernehmbar: Der Schwester Grab sichert Ihr Leben! schlich nun der Thüre zu und verschwand.

Die beiden Zurückgelassenen glichen zwei Schützen, welche plötzlich eine und dieselbe feindliche Kugel durchschlug und betäubte. Einer faßte endlich, Odem schöpfend, den Andern in's Auge und Eisholm sprach im Geist und Tone eines tödtlich Getroffenen:

Sie hat mich verpflichtet, während dem ich sie, vom Teufel selbst zum Frevel hingerissen, täuschte und dieß Gefühl reicht hin, mich vollaus zu bestrafen. „Das war der Fluch der bösen That!“ und meine Antwort ein Giftpfeil des heillosen Undank's. O, glaube mir — Gesundheit, Abkunft, jeglichen Genuß — was noch etwa mein Daseyn würzen, schmücken und erhellen kann — selbst meine Emma, die jetzt zwischen Tod und Leben schwebt — Ja, Alles, Alles gäbe ich hin, vermöchte ich es, jene Stunde zu vertilgen, die mich mit ihr zusammenführte.

Mir aber thut sie Unrecht! rief Holfen sich ermannend: das sagte mir mein Selbstgefühl, so oft ich mich in jene widrigste der Szenen zurück versetzte. Gleich Julien war ich Gertruden, im Laufe jener Zusammenkunft, ein Greuel — es war dem unnützen, laut werdenden Vertheidiger höchst gewiß ein Maß von Unbilden zgedacht, das, über mein Haupt gehend, die Schonung erschöpft, jede Rücksicht vertilgt, einen Ausbruch erzwungen haben würde, der, fruchtlos und verwerflich, nur das Schmäbliche des Vorganges verdoppeln konnte.

Die entschwundene Friedensförerin verweilte während dem, um sich zu sammeln, in der Vorhalle des obern Quartieres, sie fand die Saalthüre gesperrt, zog hastig die Schelle und bat das endlich öffnende Hantchen mit lächelnder Güte, sie zu melden.